

EL TIEMPO

Editor Proprietario y Director: VICTORIANO AGÜEROS.

COLABORACION LITERARIA.—Ipandro Acacio, Presb. Lic. D. Tirso Rafael Córdoba, D. José María Roa Bárcena, Lic. D. Agustín Rodríguez, D. José Sebastian Segura, Dr. D. Manuel Peredo y Lic. D. Francisco de P. Guzmán.

Este periódico se publicará todos los días, á las siete de la mañana, excepto los lunes, y los siguientes á las festividades religiosas. —El precio de suscripción es seis reales en la capital y un peso en los Estados, franco de porte. —Los números sueltos, al son del día, valen medio real; si son atrasados, un real. —Los avisos y remitidos se insertan á precios convencionales y muy cómodos. —Agente en los Estados-Unidos, Stevens & Co. sin (Broad Street 78 y 80. —Nueva-York.) Redacción: S. Felipe de Jesús núm. 2.

Las suscripciones se piden en la calle de S. Felipe de Jesús núm. 2; en la imprenta y administración del periódico, calle del Hospital Real núm. 3; y en la Alacena de Don Trinidad Martínez, Portal de Mercaderes. —En los Estados, reciben las suscripciones los señores corresponsales de esta casa y los Administradores de correos, debiéndose girar á su cargo cada dos meses por el importe de las que pidan. —Las suscripciones deben correr de los días 1.º y 15 de cada mes, y las fórmulas solo se admitirán cuando ménos por dos meses. Dirección por el Correo: Apartado n.º 379.

AÑO I.

MEXICO, JUEVES 24 DE MAYO DE 1883.

PROSPECTO.

BOLETIN RELIGIOSO.

Jueves 24 de Mayo de 1883.

Jués 24. †† CORPUS CHRISTI, 6.ª festividad del Santísimo Cuerpo de Ntro. Sr. Jesucristo, Ntra. Sra. del Auxilio del Cristiano, Stos. Donaciano y Rogaciono y Santa Susana Mártires. Función y solemnísimas procesion en Catedral con asistencia del Illmo. señor Arzobispo, y exposicion del Divinísimo por ocho días, é indulgencia plenaria hoy y en cualquier día de la octava. —También función en el Santuario de Guadalupe y en la parroquia de Santa Catarina Mártir con la exposicion del Divinísimo por todo el día, hoy y en las demás de la octava 24 Fe. †† (I. PI.) SOLEMNIDADES SS. BORFORIS D. N. J. dp. i. cl. cum Octava Ad Miss. va viva (alb) Omn. pp. in C. 6. Mis. dicit. Sequentia. Cr. Pf. ad proces. Quia per incarnati. Vp. de Omnes. Solemnitate (C. 4.

SERMONES DE CINCO MINUTOS.

(Traducidos del inglés expresamente para El Tiempo.)

Pero mandadlo con la palabra y quedará curado mi criado.—S. Mateo. VIII.

El Centurion del Evangelio, queridos amigos, es en verdad para nosotros un ejemplo brillante de muchas virtudes. Es particularmente un ejemplo para aquellos que son ricos y acomodados, ó para los que tenemos sirvientes ú otros empleados bajo nuestra autoridad. Cuando alguno se halla enfermo, ¿cuál es el primer grito? Id por el sacerdote. Corred por el médico. E inmediatamente un mensajero se busca con empeño. Ahora se hallaba enfermo el sirviente de este hombre, ¿y qué hizo? El Centurion, no obstante su elevado carácter, fué él mismo por Aquel que era á la vez sacerdote y médico. Su criado sin duda le habia servido con fidelidad, habia sido obediente y digno de confianza; y ahora que este criado está enfermo, recordando la virtud sublime de la caridad, corre su amo hácia Nuestro Señor y le ruega que pronuncie la palabra que ha de curar á su sirviente. Muchos de vosotros, queridos hermanos, tenéis criados en vuestras casas, y en derredor vuestro tenéis pobres que os sirven de mil maneras útiles; que hacen aquellos trabajos que si no existieran, quedarían sin hacerse. ¿Cómo tratáis á esos Cristianos vuestros compañeros? ¡Ah! Temo, que frecuentemente los tratéis con espíritu distinto del que desplegó el Centurion. Están enfermos. Lamentais entónces los inconvenientes en que os encontrais; ¿pero qué haceis para ayudarlos? ¿Buscais al médico? ¿Les ofrecéis alimento como lo necesita un enfermo? Visitais el lecho de vuestro criado enfermo ó la cama de los pobres á quienes estais todos obligados por tantos servicios? Yo desearia que así lo hicierais siempre, pero no lo hacéis así. Frecuentemente se hace trabajar á un criado, cuando la cama sería para él un lugar más á propósito que la cocina. Con frecuencia los pobres sufren terriblemente, porque aquellos á quienes sirven en salud no les ayudan en la enfermedad. ¡Oh! Sigamos todos el ejemplo del buen Centurion, y si nuestros criados en nuestras casas ó fuera de ellas están enfermos, apresuremonos, movidos por la caridad divina, á prestarles socorro.

Y en las cosas espirituales, ¿cómo obráis? Cabezas de familia, patrones, amos, jefes de almacenes y talleres, ¿cómo os interesais en favor de aquellos que para vosotros trabajan? ¿Cuidais de que asistan á Misa? ¿Les dais tiempo para que se confiesen? ¿Vigilais la conducta moral de aquellos que están á vuestro servicio? Cuando están enfermos y sufren, ¿procurais con solicitud que tengan el consuelo y la ayuda que ofrecen los Sacramentos? ¿Sois sensibles á la responsabilidad que pesa sobre vosotros de procurarles un sacerdote, especialmente cuando se hallan en peligro de muerte? Es de temerse que muchos sean negligentes en el cumplimiento de este deber. Ejecutando sus trabajos po-

co les importa lo demás. Los patrones católicos casi nunca consagran un pensamiento á estas cosas. Pero no os engaños: Dios requerirá todas estas almas de vuestras manos. Ningun católico debe conservar en sus casas á ningun criado que es negligente en la observancia de sus deberes religiosos. Debeis conceder á vuestros sirvientes y empleados tiempo bastante para que asistan á Misa y se confiesen; y aun más que esto, vuestro deber cuidar de que lo hagan. No debeis emplear al lado de inocentes jóvenes, rufiánes y gente perversa. Si lo haceis así, poneis en peligro á almas que son inmortales. Debeis recordar que sois cabeza de familia, y que los criados y empleados son parte de v.ª familia, y que por tanto estais obligados en conciencia á cuidar de ellos. Imitad, pues, al Centurion. Amad á los que os sirven. Tened gran caridad para ellos. Querelos, asistidlos en todas sus necesidades. Corregid sus faltas, remunerad sus fieles servicios; y haciéndolo así, anticipareis el reino de Cristo sobre la tierra y poblareis su reino en el cielo.

EDITORIAL.

"EL TIEMPO."

El público ya nos conoce: con él, aunque por breve tiempo, mantuvimos viva correspondencia desde las columnas de *El Imparcial*. No necesitamos, pues, declarar lo que somos, ni cuáles son nuestras aspiraciones en el estado de la prensa. No pertenecemos á ninguna bandera, ni á ninguna escuela filosófica: somos pura y simplemente, mexicanos en política, y católico-apostólico-romanos en religion. La grande idea de la Patria y la grande idea de la Religion de tal modo llenan nuestro espíritu, que nada en él existe fuera de ellas; y de tal modo se funden en él en un solo ideal, que, cual no concebimos la Patria sin Religion, no acertamos á ver la Religion sino íntimamente relacionada con la Patria. A la Patria, pues, y á la Religion consagraremos todos nuestros desvelos de periodistas.

Incumbenos como á tales dos importantísimas tareas: la crónica y la polémica. En la primera procuraremos la mayor verdad, prontitud y oportunidad: en la segunda—¿por qué no decirlo?—á hacer prevalecer las enseñanzas de la Iglesia en el Estado, en la sociedad, en la familia, y áun en el individuo, se dirigirán todos nuestros esfuerzos. En una ni en otra, nunca faltaremos al respeto debido á las personas, así como nunca se lo guardaremos al error, sea histórico ó doctrinal.

No somos solos en la lucha: lo sabemos. Dánnos ejemplo inimitable otros de más brio y destreza, encanecidos en mil combates. A su sombra nos acojemos; y al abrigo de ella, esperamos que no resultará inútil, en el gran choque de las ideas, nuestro concurso, por flaco que sea.

"GUERRA AL ERROR, PAZ Á LOS HOMBRES," será nuestra divisa en la palestra.

Por la Redacción,
Victoriano Agüeros.

Hé aquí ahora las diversas secciones en que estará dividido nuestro periódico, según puede verse en el presente Prospecto:

I. Boletín Religioso.

Insertaremos en él, de toda pre-

ferencia, *Los Sermones en cinco minutos*; que tan bien acogidos fueron cuando comenzamos á publicarlos en *El Imparcial*, y daremos admas en esta sección artículos variados, vidas de Santos, etc.

II. Editorial.

Se estudiarán en él las cuestiones del día, así las que se relacionan con nuestra sociedad y nuestra patria en general, como las que afecten al catolicismo y á las naciones modernas, por virtud de los acontecimientos que se verifiquen en el mundo.

III. Correspondencias.

Diariamente insertaremos cartas de activos é ilustrados corresponsales de diversas ciudades europeas, especialmente de Roma.

IV. Del Vaticano.

En esta sección, acaso la mas importante para los lectores católicos de nuestro periódico, publicaremos casi diariamente los documentos Pontificios que con toda oportunidad nos remite y continuará remitiéndonos un celoso corresponsal de Roma, como Encíclicas, Discursos de S. S. el Papa, Breves, Alocuciones, Decretos de las Sagradas Congregaciones, etc.

V. Movimiento religioso y social del Mundo.

El solo título de esta sección basta para señalar su objeto y encarecer su importancia. Daremos diariamente en ella á nuestros lectores, como lo hacíamos en *El Imparcial*, un resumen de los acontecimientos que interesen á la Religion y á la Sociedad en todos los países del mundo; y haremos conocer los actos de diversos gobiernos con respecto á la Santa Sede, los esfuerzos de los católicos para la propagacion ó defensa de la fé, los manejos revolucionarios emprendidos contra la Iglesia y la sociedad, etc. etc.

VI. Prensa Extranjera.

Reproduciremos aquí los artículos mas notables que se publiquen en cualquier idioma á favor ó en contra del Catolicismo y á favor ó en contra de la Revolucion, sin conceder grande importancia á las cuestiones de política pura. Si nuestro periódico quiere que sus lectores estén al tanto sumariamente de los hechos referentes á la política interior de los Estados, es porque el principal objeto de sus preocupaciones es la gran lucha de la Iglesia contra la revolucion, de la civilizacion contra la barbarie.

VII. Miscelánea.

En esta sección daremos lugar con frecuencia á pequeños artículos relativos á personajes célebres, anécdotas de artistas, escritores, sucesos curiosos, etc.

VIII. Variedades.

Composiciones literarias en prosa y verso, de autores extranjeros; artículos bibliográficos y de crítica; estudios de costumbres, leyendas, etc.

IX. Ciencias.

Noticias de acontecimientos científicos, descubrimientos, instrumentos empleados en los estudios de la naturaleza, en la industria, etc.

X. Extranjero.

Aquí publicaremos con toda oportunidad los telegramas que

diariamente se reciben en México por el cable, lo mismo que las noticias transmitidas á la capital á la llegada de cada paquete á Veracruz, expresando los pasajeros que desembarcan.

IX. Boletines.

Además de las secciones anteriores, que serán las principales, nuestro periódico contendrá otras, que se refieren al país, y serán las siguientes:

Boletín Oficial: extracto de leyes, decretos, informes, etc., que aparezcan en el *Diario del Gobierno*.

Boletín Marítimo: noticia de entrada y salida de los buques en los puertos.

Boletín Necrológico: defunciones habidas en la capital y en los Estados.

Boletín Meteorológico: estado del tiempo, lluvias, etc.

Boletín Comercial: cambios, cotizaciones, listas de precios, etc.

Minería: denuncias de minas, amparos, etc.

Congreso: crónica de las sesiones del Senado y de la cámara de diputados.

XII. Gaceta.

En ella consignaremos las noticias del día, tanto de México como del resto de la República por último;

XIII. Diversiones públicas y avisos.

El número de los Domingos será sustituido por un *Cuaderno Literario*, de 16 páginas en 4.º mayor, á dos columnas, en el cual publicaremos biografías de mexicanos célebres, y escogidas composiciones en prosa y verso, *únicas y exclusivamente* de autores nacionales, procurando hasta donde sea posible, que éstas sean inéditas ó poco conocidas.

En estos cuadernos literarios continuaremos la galería biográfica de los Sres. Arzobispos y Obispos de la República, que comenzamos á publicar en la edicion literaria de *El Imparcial*; y daremos tambien á luz *El Diálogo sobre la Historia de la Pintura en México*, por D. José Bernardo Couto, y los estudios históricos del Sr. D. Joaquin García Icazbalceta.

Nuestro periódico no tendrá folletín, pues será enteramente igual al presente prospecto; pero para que los señores suscritores no extrañen esa sección, les haremos un obsequio cada dos meses de un tomito de 200 páginas que contendrá obritas útiles y amenas, sobre todo leyendas y novelas morales, que podrán ser leídas sin escrupulo.

En cuanto al precio de suscripcion, hemos fijado el de SEIS REALES en la capital y UN PESO en los Estados, según puede verse en las condiciones de suscripcion.

Esto lo hemos hecho en beneficio de las personas que estuvieron suscritas al *Imparcial*, á fin de que de ese modo puedan proporcionarse las entregas de *La Sagrada Biblia* y *Las Tres Romas*, que según entendemos, continuará publicando D. Joaquin Guerra y Valle, pues de lo contrario les quedarían truncas esas obras que habian co-

menzado á recibir con aquel periódico.

Tal es el nuevo diario que ofrecemos al pueblo católico de México, esperando que se dignará aceptarlo y que le dispensará el apoyo de una generosa y constante proteccion.

El primer número aparecerá el 1.º de Julio próximo.

CORRESPONDENCIAS.

CARTA DE BERLIN.

Luis Veuillot juzgado en Alemania.—Parroquias sin pastores.—Aniversario del Círculo Católico.—Muerte de un libre pensador.

Abril 12 de 1883.

Toda la prensa conservadora se ocupa en estos días de la muerte de Luis Veuillot. Numerosos periódicos, entre los que merecen citarse el *Deutsche Tageblatt*, el *Reichsbote*, el *Hamburger Correspondent* y otros, se complacen en recordar las obras del ilustre difunto, tributándole merecidos elogios.

El órgano de los agricultores alemanes le llama "un hombre de génio incontestable, superior mil veces á los demás escritores franceses contemporáneos." El *Hamburger Correspondent* dice que Mr. Veuillot fué el maestro consumado del periodismo, lleno de pasión y profundamente convencido.

Tal es el homenaje que la prensa protestante rinde al que fué redactor de *L'Univers*.

En cuanto á la prensa liberal progresista (léase judía), no ha dejado pasar esta ocasion sin poner en práctica su infame sistema de calumniar todo lo que es noble y grande. Luis Veuillot ha sido para ella una preña sobre la cual se ha arrojado con ferocidad. Pero ¡qué importa! La memoria del ilustre publicista, á quien llora hoy amargamente el mundo católico, no se empañará jamás con esas infamias, que solo manchan á quien las profiere.

Pasando á otro asunto, debo noticiar á vd. que son muchas las parroquias que en algunas diócesis alemanas permanecen viudas. En la de Colonia solamente llegan á la increíble cifra de 276, y en la de Paderborn á 121.

Y sin embargo de esto, continúa diciéndose aquí, en los círculos más autorizados de Berlin, que los católicos no tienen de qué quejarse, y que todo lo que á este respecto dice el ilustre Windthorst, miembro del Parlamento, son invenciones de su fantasia.

Hace cuatro días, es decir, el 8 del actual, se celebró en Dusseldorf el aniversario de la fundacion del círculo católico. Las ceremonias comenzaron con una solemne misa, y por la tarde el presidente de la misma asociacion pronunció un magnífico é inspirado discurso, en el cual encareció la necesidad de que se continúe con vigor y constancia por los católicos la lucha que han emprendido en favor de sus derechos y de sus convicciones religiosas.

Ha causado en esta ciudad honda sensacion la muerte del libre pensador Conrad, culpable de haber asesinado á su esposa y á sus cuatro hijos, con el fin de quedar en aptitud para contraer segundas nupcias con otra mujer.

Este desgraciado era lo que se llama en Alemania un *hombre ilustrado*. Conocía á fondo los clásicos, hacia versos y escribía en prosa, y odiaba de todo corazón á todas las religiones. Rehusó, por lo mismo, los auxilios espirituales, y dedicó sus últimos momentos á redactar cartas amorosas en estilo de teatro. ¡Ni un síntoma de remordimiento apareció en él!

Este fenómeno de embrutecimiento moral, por la ciencia y á pesar de la literatura, debería hacer pensar un poco á los sabios modernos y á los maestros ateos.

D. DE R.